

**DIOCESIS DE ASTORGA** 

DOMINGO 1 JUNIO DE 2025

AÑO MMXXV. Nº 3962





## D. FRANCISCO JAVIER GAY, ELEGIDO ADMINISTRADOR DIOCESANO

El Administrador diocesano asume la potestad ordinaria y propia sobre la diócesis desde el momento de la aceptación de su elección, en este caso desde el 25 de mayo.

Página 3



## **EDITORIAL**

## **Caminar juntos**

Hay una palabra puesta de moda en la Iglesia por Francisco, retomada y pronunciada por León XIV en su primer saludo, que a muchos nos ha alegrado, pero que es denostada por algunos de los que recelan del magisterio del pontificado anterior: "sinodalidad", que viene a significar "caminar juntos". En realidad, no se trata de ningún descubrimiento actual, sino que la sinodalidad es algo constitutivo de la Iglesia. Es el caminar juntos del pueblo de Dios.

Ha sido, pues, un gran acierto que, en la última sesión de formación permanente, para sacerdotes y laicos, se haya abordado el tema de la sinodalidad por alguien que ha participado muy activamente en la fase romana como padre sinodal y es el máximo responsable en España en orden a implementar la sinodalidad. Se trata de Monseñor Francisco Conesa, Obispo de Solsona y Presidente de la Comisión Episcopal para la Doctrina de la Fe. Su exposición ha sido muy luminosa y fundamentada.

No pretendemos ahora de desarrollar lo que significa la sinodalidad, sino de evitar que caigamos en la desconfianza y propaganda en contra, que están haciendo algunos sectores de la Iglesia. Como muy bien señalaba, es preciso evitar los extremismos, si se nos permite utilizar el lenguaje político, de extrema izquierda y extrema derecha, tan propios de esta sociedad tan polarizada. Abordemos, pues, de manera equilibrada la tarea no siempre fácil, pero necesaria de caminar juntos.

Día 7

El Tweet del Papa



En las decisiones de la vida no estamos solos. El Espíritu nos sostiene y nos indica el camino a seguir, "enseñándonos" y recordándonos" todo lo que Jesús dijo (cf. Jn 14,26). #Evangelio DeHoy

### **AUDIENCIA GENERAL**

Catequesis - Ciclo de catequesis - Jubileo 2025. Jesucristo, nuestra esperanza. I. La infancia de Jesús. 6.«El sembrador. Entonces él les habló extensamente por medio de parábolas»(Mt 13).

Queridos hermanos y hermanas:

Me alegra recibirlos hoy en esta primera catequesis, en la que seguimos reflexionando sobre el tema de la esperanza, con ayuda de la parábola del sembrador. Las parábolas son un modo en el que el Señor nos comunica su Palabra para que esta nos cuestione e interpele, provocando en nosotros una respuesta al interrogante que subyace en la narración que nos cuenta: ¿Dónde me ubico yo en este relato? ¿Qué le dice a mi vida?

Con la imagen de la semilla, que el Señor usa muchas veces, la parábola del sembrador nos anima a reflexionar sobre esa disposición a acoger la Palabra de Dios en nuestra vida, sabiendo que a veces estaremos distraídos, otras, nos dejaremos llevar por el entusiasmo, o bien nos senti-

remos agobiados por las preocupaciones, y esto nos impedirá ser ese terreno fértil que Jesús busca. Pero Dios es generoso en su amor, literalmente derrocha. sin cansarse jamás de sembrar, hasta que su semilla germine y dé fruto.





## LAS GRANDES PREGUNTAS

## ¿Se puede ser feliz sin Dios?

Hace algún tiempo, en una conferencia, hacían referencia a un escritor, ateo, que decía que era muy feliz, sin necesidad de creer en Dios. Alguien dirá que eso es imposible, que sin Dios la vida no tiene sentido. Sin embargo, podemos creer al mencionado escritor y reconocer que pueda sentirse muy a gusto.

Ignoro las razones de su felicidad, pero bien podrían ser las siguientes: goza de buena salud, está muy enamorado de su esposa y encantado con sus hijos, son una familia muy feliz. Se siente realizado en el trabajo, disfruta de la naturaleza, de las cosas buenas de la vida, de la comida, del paisaje, de los viajes... Ahora bien, ¿a quién debemos la vida y todo lo que nos hace felices? Aunque muchos lo ignoren, es Dios quien nos lo da todo. Por lo tanto, hablando con propiedad, cuando una persona es feliz, hay

que decir que no es feliz sin Dios y por mérito propio, sino gracias a Dios, aunque no sea consciente de ello.

Me viene a la memoria un alumno que en clase no paraba de hablar con desprecio de la Iglesia. No me quedó más remedio que preguntarle: ¿Quién les da la comida a tus abuelos para que te puedan dar de comer? Quedó sorprendido por la pregunta, pero mucho más por la respuesta: la Iglesia, la parroquia, es la que está dando comida a tus abuelos. Él no lo sabía, pero no le quedó más remedio que tragar la evidencia. Las aves del cielo y las flores del campo no son conscientes que Dios las alimenta y viste, y no tienen ningún mérito propio, sino que lo que reciben es un regalo del Creador. Así mismo, hay personas que, aunque no sean conscientes de ello, lo bueno que hay en sus vidas lo han recibido de Dios. Por tanto no es

verdad que puedan ser felices sin Dios, pues Dios quien les ha dado aquello que les hace felices

Además, si una persona atea es honrada y hace el bien a los demás, aunque ella no lo sepa, lo está haciendo al propio Jesucristo. "Tuve hambre y me disteis de comer, tuve sed y me disteis de beber... Lo que hacéis con uno de estos hermanos míos, conmigo lo hacéis". Eso no quiere decir que sea indiferente la fe, que es la que nos salva. Pero el Señor sabe valorar lo que hacemos por los demás y que la fe sin obras está muerta. "Tuve hambre y no me disteis de comer, tuve sed y no me disteis de beber..."

En conclusión, que no se puede ser feliz sin Dios; que solamente Dios es la causa de nuestra alegría, aunque haya personas que no sean conscientes de ello.

Máximo Álvarez Rodríguez

DÎA7

PUBLICACIÓN SEMANAL DE LA DIÓCESIS DE ASTORGA

Edita: Obispado de Astorga

Directora: Mª Ángeles Sevillano Fernández

e-mail: dia7@diocesisastorga.es

Dirección: C/ El Carmen, 2 - 24700 - ASTORGA Teléfono: 987 615 350 (extensión 2016)

Suscripción anual con envío a domicilio: 15 Euros

N° de cuenta: BSCH ESMM ES54 0049 4625 70 24 16333098

Depósito legal: LE 167-77

Colabora con







Si has estado presente en un acontecimiento de tu parroquia, grupo, movimiento...

## Envíanos tu noticia

Sólo tienes que mandarnos un correo electrónico con el texto de la noticia y una foto ilustrativa.

La incluiremos en nuestra revista diocesana



dia7@diocesisastorga.es//medioscomunicación@diocesisastorga.es

# D. FRANCISCO JAVIER GAY ALCAIN, ELEGIDO ADMINISTRADOR DIOCESANO



Colegio de Consultores

A las 22 h del domingo 25 de mayo ha tenido lugar una reunión extraordinaria del Colegio de Consultores en la que ha sido elegido como Administrador Diocesano: D. Francisco Javier Gay Alcain.

Tras la explicación del procedimiento de elección del Administrador a todos los miembros, se ha invocado el auxilio del Espíritu Santo con el canto del Veni Creator y se ha procedido a la elección que ha recaído en el que hasta ahora venía ejerciendo las funciones del Vicario General. Seguidamente, D. F. Javier ha aceptado el cargo y ha realizado la profesión de Fe.

En la mañana de hoy lunes, el nuevo Administrador ha comunicado la elección a la Nunciatura Apostólica y al Arzobispo Metropolitano de Oviedo, responsable de informar de ello a la Conferencia Episcopal Española.

#### SOBRE EL ADMINISTRADOR DIOCESANO

Francisco Javier Gay Alcain (Ponferrada) nació el 9 de enero de 1964.

Fue ordenado sacerdote el 26 de marzo de 1988. Posee la licenciatura en Estudios Eclesiásticos por la Facultad de Burgos (1988) y la Licenciatura en Filosofía por la Universidad de Comillas (1991)



D. Francisco Javier Gay Alcain

Su primer destino pastoral fue como encargado de las parroquias bercianas de Dehesas y La Martina. Ha sido director Técnico y Pedagógico del Seminario Menor y Rector del Seminario Mayor de Astorga durante varios años.

En el año 2003, es nombrado encargado de las parroquias de Luyego de Somoza, Quintanilla de Somoza y Villar de Golfer. A ellas se le añadiría, tres años después, Val de San Lorenzo.

En el año 2008 recibe el nombramiento de párroco de Manzanal del Puerto, Quintanilla de Combarros, Ucedo, Rodrigatos de la Obispalía y Veldedo.

Ha sido Canciller-Secretario General del Obispado de Astorga desde 2013 hasta 2022, año en el asume la Vicaría General hasta marzo de 2025, fecha en la Mons. Jesús Fernández es nombrado obispo de Córdoba.

Deán-Presidente de la Catedral de Astorga, desde 2019 y renovado en 2024; profesor de Filosofía del CSET (Centro Superior de Estudios Teológicos) de León; Director de la Casa Sacerdotal de Astorga y párroco de San Andrés de Astorga desde el año 2022

## "ME UNO AL PROYECTO DE UNA IGLESIA SINODAL Y MISIONERA"

Monseñor Jesús Fernández González, ya es obispo de la Diócesis de Córdoba. En la mañana del sábado, 24 de mayo, en una celebración cargada de solemnidad, a la que acudieron varios sacerdotes diocesanos de Astorga, dos cardenales, una treintena de obispos y su antecesor, monseñor Demetrio Fernández; así como una treintena de representantes institucionales.

Ante unas calles engalanadas para acoger al nuevo obispo de Córdoba con multitud de fieles y miembros de las comunidades Neocatecumenales, que recibieron al pastor de la Diócesis entre cantos y una gran ovación, don Jesús Fernández partió del Seminario Mayor "San Pelagio" a la Santa Iglesia Catedral, acompañado por monseñor Demetrio Fernández, los cardenales Osoro y Rouco Varela, los seminaristas de la Diócesis y el arzobispo de Sevilla, Mons. Saiz Meneses, como arzobispo metropolitano, hasta la Puerta del Perdón, donde fue recibido por el Cabildo Catedral. Allí, monseñor Jesús Fernández realizó la profesión de fe y prestó juramento antes de dirigirse a la Capilla de la Inmaculada para adorar al Santísimo y revestirse en la Ca-

pilla del Cardenal para comenzar la celebración de la Eucaristía, en la que han participado un total de ciento ochenta sacerdotes y más de tres mil fieles.



D. Jesús camino de la Catedral

# JUBILEO DE LA INFANCIA Y JUVENTUD EN LA UNIDAD PASTORAL DE LOS VALLES TÁBARA

El domingo 11 de mayo niños y jóvenes celebraron el Jubileo de la Infancia y Juventud de la Unidad Pastoral de los Valles Tábara, en el Arciprestazgo de Zamora de la Diócesis de Astorga.

Poco antes de las seis de la tarde, comenzaron a llegar a Rionegro del Puente niños y jóvenes de las distintas localidades de la UPA, acompañados de sus padres, familiares y catequistas para celebrar el Jubileo de la Esperanza de este 2025.

En el Templo Jubilar, dedicado a Nuestra Señora de la Carballeda, comenzaron con un tiempo dedicado al Sacramento del Perdón. Ese tiempo fue aprovechado también para explicar lo que es y significa el Jubileo.

A continuación, el acto central del Jubileo: La Eucaristía. Una Misa, como no podía ser de otra forma, "jubilosa": alegre y participativa. Niños y adultos, y hasta algún peregrino que se había acercado al Santuario, participaron de forma activa en la Celebración. Ésta concluyó con la imposición de la cruz a los niños, mientras se le decía a cada uno

de ellos: Recibe la Cruz. Recuerda siempre que has sido marcado con ella para el Día de la Resurrección.

La tarde concluyó con un pincho y un momento de convivencia de los asistentes en el Palacio de Losada, generosamente cedido para la ocasión por la localidad de acogida.



Niños y jóvenes participantes

## DESPEDIDA DE D. JESÚS DE LA ZONA DE GALICIA

En la fiesta de las Letras Gallegas, en el Colegio Diocesano Pablo VI, el que ha sido durante casi cinco años obispo de Astorga, recibió un emotivo homenaje a Galicia.



D. Jesús en un momento de la celebración

Las emociones eran intensas y visibles en el rostro de D. Jesús, como se puede comprobar en el vídeo, elaborado por el colegio, que recoge algunos de los momentos más especiales vividos en el centro.

Entre los regalos con los que fue obsequiado el prelado se encontraban un número especial de la revista Xuntos, una placa de pizarra conmemorativa, un llavero artesanal y un pen drive con todos los momentos vividos, para guardar en el ordenador... y en el corazón.

Acompañados por el Vicario de Pastoral y ex director del colegio, D. José Manuel Carrasco, el rector del Seminario Mayor y profesor del Pablo VI D. Luis Fernández Olivares, el párroco de A. Rúa, D. Daniel Quintela y el sacerdote y profesor del colegio D. Gonzalo Vitoria, hicieron de este día una fecha inolvidable en nuestro calendario escolar.



## **EJERCICIOS ESPIRITUALES 2025**

Del 21 al 26 de septiembre de 2025, en la residencia Ciudad Misioneras de La Bañeza, tendrán lugar los Ejercicios Espirituales dirigidos por el obispo emérito de Santander, Mons. Manuel Sánchez Monge.

## 125 ANIVERSARIO DE LA SECCIÓN DE LA ADORACIÓN NOCTURNA DE POSADILLA DE LA VEGA

El sábado 17 de mayo, fue un día de fiesta en la localidad de Posadilla de la Vega, la sección de la Adoración Nocturna de esta parroquia celebraba el 125 aniversario.



Procesión de banderas

D. José Manuel Carrasco Pascual acudió en nombre del sr. Obispo para celebrar este acontecimiento. A las 9 de la noche, bajo la guía y la animación de D. Avelino de Luis Ferreras como consiliario, dio comienzo la procesión de

banderas, ya en el templo se rezó la oración de vísperas, se celebró la santa Misa del V Domingo de Pascua.

En su homilía el vicario episcopal les animó a ser señales de Dios en medio del mundo. Después la sagrada comunión se expuso el Santísimo Sacramento y se rezó el oficio de lecturas. Para terminar, se portó el santísimo bajo palio por las calles de la localidad, para bendecir los campos y a todos los asistentes.

D. Jesús Aguado, responsable de la zona Norte del Consejo Nacional de Ane junto a los presidentes diocesanos de ANE Astorga y León y ANFE Astorga expresaron su felicitación y agradecimiento a todos los presentes.

Para finalizar se invitó a un generoso vino español.



Procesión con el Santísimo

## **JORNADA MUNDIAL DE LAS COMUNICACIONES SOCIALES**

- El lunes 2 de junio una periodista de la diócesis de Astorga, Araceli Saavedra, recibirá el Premio Bravo de Prensa de la CEE.



El domingo 1 de junio, solemnidad de la Ascensión del Señor, se celebra la 59° Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales. «Compartan

con mansedumbre la esperanza que hay en sus corazones» es el tema que propone el Santo Padre para la Jornada de este año. Con motivo del año jubilar al que estamos todos convocados este año 2025, el mensaje para esta Jornada mundial de las Comunicaciones que dejara escrito el recordado papa Francisco evoca como «la esperanza es siempre un proyecto comunitario», y como para los cristianos «la esperanza no es una elección opcional, sino una condición imprescindible».

El Santo Padre nos invitaba a comunicar con esperanza, en un mundo muchas veces herido por la polarización, la desinformación y la agresividad verbal. Bajo el lema: «Compartan con mansedumbre la esperanza que hay en sus corazones», recordamos que comunicar no es solo transmitir noticias, sino crear comunión, cuidar el corazón, promover la dignidad y sembrar esperanza. Nos unimos también al deseo de nuestro nuevo papa, León XIV, de construir una comunicación desarmada, desarmante y profundamente humana: capaz de escuchar, de respetar, de tender puentes.

# RECORDANDO LA VISITA PASTORAL A LA UPA DE LA BAÑEZA -5 DE MAYO DE 2025

El lunes 5 de mayo fue un día muy intenso para el Sr. Obispo que comenzó la Visita Pastoral en el <u>IES Vía de la Plata</u>, a las nueve de la mañana. Allí, tras la bienvenida del Director D. Ramón, de los sacerdotes D. Jerónimo y D. Álvaro y el profesor Marcelino, tuvo lugar un encuentro en la clase de 1º Bachillerato con 18 alumnos de Religión y su profesora Ana María. También estuvo, en el salón de actos, con 66 alumnos de Religión de ESO.

A las 10:30, el encuentro fue con 120 alumnos de Religión del IES Ornia en la parroquia de Santa María.

Seguidamente, a las 11:30 h, visitó la <u>Residencia Santiago Apóstol</u> donde recibió la bienvenida de D. Rubén, director y se encontró con 40 ancianos y les impartió la bendición.

A las 12:00 h, visita a la <u>Residencia Vega del Órbigo</u> con la bienvenida de M<sup>a</sup> Teresa, directora y el encuentro con 25 ancianos a quienes bendijo.

A la una de la tarde, se acercó al tanatorio de la ciudad para tener un responso por una misionera de la caridad.

Ya por la tarde, visita a la <u>residencia Ntra. Sra. de Castrotierra</u>, recibido por el presidente de Edad Dorada-Mensajeros de la Paz Castilla y León, D. José Vicente Rodríguez García y la directora, Marián. Celebración de la santa Misa en la capilla del centro. Durante la Homilía el prelado resaltó el ejemplo de S. Esteban, diácono. Propuso el amor hecho servicio a todos hasta dar la vida. Finalmente, Canto del Avemaría, foto de grupo y entrega de la estampa recordatorio de la visita.



D. Jesús con los residentes de Ntra. Sra. de Castrotierra

#### 11 DE MAYO DE 2025

El domingo 11 de mayo, Mons. Jesús Fernández, visitó las últimas parroquias en la UPA de La Bañeza atendidas por D. Pedro Aparicio Blanco.

En la homilía el prelado resaltó que: " hay malestar en el mundo: más de 100 conflictos armados, injusticias, desigualdades..."

Sin olvidar recordar la elección del nuevo Papa León "es un signo de esperanza con su deseo de paz. Así lo han reflejado ampliamente los medios de comunicación".

En el Domingo del buen pastor hizo hincapié en: "¿Cómo es nuestra relación con Él? 3 ideas:

- Escuchar: Dios siempre nos escucha. "Las ovejas escuchan la voz del pastor". ¿Nosotros? Todo el mundo quiere presentar imponiendo su mensaje. ¿Cómo es nuestra oración?
- Conocer: no sólo incluye la cabeza sino el corazón. Dios nos conoce, nos ama. Es importante conocer al Señor. Lo que no se conoce no se ama.
- Seguir: al que amamos queremos acompañarlo y seguirle siempre. Él es buena noticia, nosotros tenemos que anunciarlo. Jesús se prolonga en la Iglesia, ministerialmente en los obispos y sacerdotes."

Finalmente tuvo también presente la Jornada de oración por las vocaciones que se celebró ese día bajo el lema: ¿Para quién soy yo? "Para el Señor en los hermanos. Por eso le escuchamos, le conocemos-amamos y le seguimos."

En la parroquia de <u>FELECHARES</u> de la Valdería recibió la bienvenida en el atrio de la iglesia y, seguidamente, tuvo lugar la celebración de la Santa Misa armonizada por el coro parroquial; un responso por todos los difuntos, foto de grupo y despedida individual regalando la estampa recordatorio de la visita.



Con los feligreses de Felechares

A la una de la tarde, se hizo presente en <u>CASTROCAL-BÓN</u> donde, al igual que en Felechares, fue recibido en el atrio de la iglesia, presidió la celebración de la Santa Misa armonizada por el coro parroquial y por un joven violinista, tuvo un responso por todos los difuntos, foto de grupo, despedida individual regalando la estampa recordatorio de la visita.



EN CASTROCALBÓN



#### 1ª Lectura: Hechos de los Apóstoles 1, 1-11

En mi primer libro, Teófilo, escribí de todo lo que Jesús hizo y enseñó desde el comienzo hasta el día en que fue llevado al cielo, después de haber dado instrucciones a los apóstoles que había escogido, movido por el Espíritu Santo.

Se les presentó él mismo después de su pasión, dándoles numerosas pruebas de que estaba vivo, apareciéndoseles durante cuarenta días y hablándoles del reino de Dios.

Una vez que comían juntos, les ordenó que no se alejaran de Jerusalén, sino: «aguardad que se cumpla la promesa del Padre, de la que me habéis oído hablar, porque Juan bautizó con agua, pero vosotros seréis bautizados con Espíritu Santo dentro de no muchos días».

Los que se habían reunido, le preguntaron, diciendo:

«Señor, ¿es ahora cuando vas a restaurar el reino a Israel?».

#### Les dijo:

«No os toca a vosotros conocer los tiempos o momentos que el Padre ha establecido con su propia autoridad; en cambio, recibiréis la fuerza del Espíritu Santo que va a venir sobre vosotros y seréis mis testigos en Jerusalén, en toda Judea y Samaría y "hasta el confín de la tierra"».

Dicho esto, a la vista de ellos, fue elevado al cielo, hasta que una nube se lo quitó de la vista. Cuando miraban fijos al cielo, mientras él se iba marchando, se les presentaron dos hombres vestidos de blanco, que les dijeron:

«Galileos, ¿qué hacéis ahí plantados mirando al cielo? El mismo Jesús que ha sido tomado de entre vosotros y llevado al cielo, volverá como lo habéis visto marcharse al cielo».

Salmo 46, 2-3. 6-7. 8-9 R/. Dios asciende entre aclamaciones; el Señor, al son de trompetas.



## 2ª Lectura: San Pablo a los Efesios 1, 17-23

## Hermanos:

El Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de la gloria, os dé espíritu de sabiduría y revelación para conocerlo, e ilumine los ojos de vuestro corazón para que comprendáis cuál es la esperanza a la que os llama, cuál la riqueza de gloria que da en herencia a los santos, y cuál la extraordinaria grandeza de su poder en favor de nosotros, los creyentes, según la eficacia de su fuerza poderosa, que desplegó en Cristo, resucitándolo de entre los muertos y sentándolo a su derecha en el cielo, por encima de todo principado, poder, fuerza y dominación, y por encima de todo nombre conocido, no solo en este mundo, sino en el futuro.

Y «todo lo puso bajo sus pies», y lo dio a la Iglesia, como Cabeza, sobre todo. Ella es su cuerpo, plenitud del que llena todo en todos.

### Evangelio: San Lucas 24, 46-53

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos:

«Así está escrito: el Mesías padecerá, resucitará de entre los muertos al tercer día y en su nombre se proclamará la conversión para el perdón de los pecados a todos los pueblos, comenzando por Jerusalén.

Vosotros sois testigos de esto. Mirad, yo voy a enviar sobre vosotros la promesa de mi Padre; vosotros, por vuestra parte, quedaos en la ciudad hasta que os revistáis de la fuerza que viene de lo alto».

Y los sacó hasta cerca de Betania y, levantando sus manos, los bendijo.

Y mientras los bendecía, se separó de ellos, y fue llevado hacia el cielo.

Ellos se postraron ante él y se volvieron a Jerusalén con gran alegría; y estaban siempre en el templo bendiciendo a Dios.

#### COMENTARIO DEL EVANGELIO

La Ascensión de Jesús marca el final de las apariciones del Resucitado y señala al mismo tiempo el inicio de la misión apostólica. El evangelio de san Lucas, en sus versículos finales, nos cuenta cómo Jesús sacó a los discípulos del cenáculo y los llevó a Betania, en el lado oriental del monte de los olivos. Y, levantando sus manos, los bendijo. Y mientras los bendecía, se separó de ellos, y fue llevado hacia el cielo.

Desde Betania había iniciado Jesús su ascensión hacia la ciudad santa y desde Betania asciende a la Jerusalén celeste. Y antes, según Lucas, Jesús, con las manos levantadas, bendice a sus discípulos. Jesús se inserta en una tradición bíblica antigua de bendiciones: Dios fue el primero que bendijo a Adán y Eva cuando los creó, y a Abrahán y a sus descendientes cuando les dijo que salieran de su tierra; y Dios entregó la fórmula de bendición para que Aarón y sus hijos bendijeran a los hijos de Israel. Jesús, por tanto, bendice como un patriarca y un sacerdote a la asamblea reunida.

Y los bendijo con *las manos levantadas*, porque la bendición es más que una palabra. Es un gesto que comunica la benevolencia y la protección divinas y que asegura la continuidad y la fidelidad en el momento de la partida o de la separación. De esta manera las palabras tienen el peso de los juramentos. A partir de los discípulos la bendición se difundirá hacia otros discípulos y desde el pueblo de Israel se difundirá a todas las naciones.

Mientras el Resucitado se despide de sus discípulos, se va distanciado de ellos y es elevado al cielo. Los discípulos se postraron ante él y se volvieron a Jerusalén con gran alegría; y estaban siempre en el templo bendiciendo a Dios. Los discípulos retornan a Jerusalén. Lo hacen "con gran gozo" y, en el templo, no cesan de "alabar" a Dios. Son actitudes que han de caracterizar a la comunidad cristiana en su peregrinar por la historia bajo la sombra protectora de Aquel cuya misión ha de llevar a término.

Juan Herminio Rodríguez

Antiguo pueblo minero de montaña, ubicado en El Bierzo Alto digno de ser visitado. La parroquia tiene por patrona a La Asunción y celebran con gran solemnidad Pentecostés. Pero si por algo es conocida esta localidad, es porque su circuito permanente de trial, donde se celebran campeonatos mundiales de esta modalidad motociclista.











## **Templum libri**

#### MUJER, PREDICADORA Y PÁRROCO. LA SANTA JUANA



Hoy, cuando se plantea la función y lugar de la mujer en la Iglesia, sor Juana de la Cruz se alza como el exponente y más acabado ejemplo. Perteneció a ese tipo de mujeres que, en los países mediterráneos, se dio en llamar "santas vivas". Mujeres carismáticas dotadas de dones proféticos y taumatúrgicos. Por reconocer en ella la sabiduría mística y el magisterio espiritual, se le otorgó la función de predicar y regir una parroquia. Se le otorgó el rol de mediadora ante el pueblo de Dios allá

donde los cauces institucionales de la Iglesia no llegaban. Y su influjo no se detuvo, sigue atravesando los siglos. Años de investigación y redescubrimiento, han permitido a la autora de este libro obtener una idea global de casi todo lo referente a la Santa Juana, maestra y modelo de grandes místicas. Santa Juana resulta ser un modelo contemporáneo, y el libro, una obra de fácil y atrayente lectura. (ED. BAC)

Rosi Gutiérrez

## INTENCIONES DE ORACIÓN DEL SANTO PADRE

#### JUNIO

Para crecer en la compasión por el mundo.

Oremos para que cada uno de nosotros encuentre consolación en la relación personal con Jesús y aprenda de su Corazón la compasión por el mundo.